
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« ÊTRE » ! Tout simplement ! 

 
Au cours des  nombreuses rencontres que 

l’évêque peut avoir avec les diocésains, il entend 

toujours les mêmes questions : « qu’est-ce qu’il 

faudrait faire pour » ? Qu’est-ce qu’il faudrait 

faire pour des célébrations plus vraies, plus 

simples, plus belles ? Qu’est-ce qu’il faudrait 

faire pour que les jeunes viennent ? Qu’est-ce 

qu’il faudrait faire pour que le caté rassemble un 

plus grand nombre d’enfants ? Qu’est-ce qu’il 

faudrait faire pour que tous les malades ou 

personnes isolées soient visités ? Qu’est-ce qu’il 

faudrait faire pour que nos institutions 

catholiques d’enseignement soient davantage ce 

qu’elles devraient être ? Qu’est-ce qu’il faudrait 

faire avec les musulmans ? 

  

C’est toujours la même question : 

 « faire, faire, faire » ? 

 

Et à chaque fois me revient à l’esprit le premier 

fruit de l’audit diocésain que nous avons appelé 

« Recherche Avenir » et que nous avons 

commencé il y a maintenant plus de 5 ans ; ce 

premier fruit était le suivant : les consultants ont 

très vite compris en rencontrant les diocésains 

qu’avant de se demander « quoi faire », il fallait 

que chacun se pose la question « comment 

être ?»  Est-ce que je suis vraiment chrétien, 

attaché au Christ et fier de l’être ?  

Est-ce que je suis vraiment de l’Église ? D’une 

Église que j’aime et sers, malgré toutes les 

déceptions qu’elle peut me donner ? Est-ce que je 

suis vraiment nourri de l’Évangile ? 

Moi le premier je ne suis pas assez du Christ, de 

l’Évangile et de l’Église ! Mais chacun de nous et 

moi avec vous devons nous arrêter en ce début 

d’année pour faire le point !  

 

 

 

Car être véritablement du Christ, c’est prendre le  

temps de le prier, de l’adorer et de le recevoir 

humblement dans le sacrement du pardon et dans 

le sacrement du don qu’est l’Eucharistie !  

Être véritablement du Christ, c’est  prendre le 

temps de lire l’Évangile et s’il le faut de 

constituer une équipe de partage de l’Évangile : 

nous les souhaitons plus nombreuses dans le 

diocèse.  

Être véritablement du Christ, c’est prendre le 

temps du service humble et concret du plus 

pauvre que nous, c’est prendre le temps 

d’accepter de servir là où nous sommes appelés : 

un mouvement apostolique, une aumônerie, un 

service diocésain, une paroisse.  

Et être véritablement du Christ, c’est renoncer à 

toute critique par derrière, à toute critique 

destructrice. C’est grandir dans la capacité de se 

réjouir de ce que l’autre réussit mieux que 

nous… 

 

« Être ! » « Être » ! « Être » avant de « Faire » ! 

 

Bonne rentrée ! 

  
+ François GARNIER,  

Archevêque de Cambrai 

 

 

 

 
 

 

Ce texte est extrait de la revue Eglise de Cambrai 

qui propose deux fois par mois un texte de notre 

évêque ainsi que l’actualité de notre diocèse, de 

la vie de l’Eglise, et un regard chrétien sur 

l’actualité du monde. (Possibilité de s’y abonner) 

 

Nous pouvons trouver dans cet appel de notre 

évêque une invitation à préparer sa Confirmation 

(ceux qui n’ont pas reçu ce sacrement). Pour être 

encore plus du Christ. Renseignements donnés 

dans la feuille précédente, du mois de septembre. 

 
Les abbés Christophe et Jean-Pierre 

 

 

 

 

 

Doyenné 

 des Marches du Hainaut 
Paroisse St-François  

en Val d'Escaut 

 
Condé St Wasnon, Condé Macou, Fresnes 

Centre, Fresnes Le Trieu, Vieux Condé,  

La Solitude, Bruille Notre-Dame,  

Bruille St Maurice, Odomez, Hergnies 
 



Dates à retenir : 
           

-Mercredi 1
er

 :  rencontre des catéchistes de 1
ère

 

année de caté. 16h Salle Lefebvre àVieux-Condé 

 

-Jeudi 2 : répétition des chants et musiques en 

vue de la fête de la paroisse du 5 octobre. 18h à 

l’église de Vieux-Condé. Ouvert à tous 

musiciens  et chanteurs avec les chorales 

 

-Jeudi 2 : réunion de l’Equipe d’animation de la 

paroisse (EAP). 

 

-Vendredi 3 : préparation à la Confirmation 18h 

salle St Joseph à Condé 

 

-Samedi 4 : célébration de l’éveil à la foi pour les 

enfants de 4 à 7 ans à la Salle Sorlin à Vieux-

Condé à 14h 

 

-Dimanche 5 : 

Fête de St François, fête de notre paroisse.  

La messe sera exceptionnellement à Vieux-

Condé, avec la présence de la famille spirituelle 

franciscaine du Nord - Pas-de-Calais (tous ceux 

qui aiment et s’inspirent tous les jours de St 

François). Après la messe nous sommes invités 

tous à nous retrouver chez les Compagnons du 

Hainaut à Odomez, pour le partage du repas que 

chacun apportera. Puis un spectacle théâtral a été 

préparé. Ce sera un bon moment fraternel, à ne 

pas rater. 

 

-Mardi 7 : réunion du Rosaire à 14h à Hergnies 

 

-Jeudi 9 : don du sang à la salle des fêtes, rue de 

la bibliothèque à Condé 

 

-Samedi 11 : grande vente chez les Compagnons 

du Hainaut (et exposition de créations terre et 

céramique). 9h-12h et 14h-17h30 à Odomez 

 

-Commémoration des défunts. : En vue du 2 

novembre où nous prions avec et pour nos 

défunts, les feuilles de recommandations sont à 

votre disposition à l’entrée des églises ou dans 

les permanences d’accueil 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Illust..J.- F. Kieffer 

 

 

 

 

 

 

Contact pour 
communiquer vos 
informations de la 

paroisse : 
06/13/30/21/59 

ike059[@]gmail.com 

IPNS 

mailto:ike059@gmail.com

